

	PTAS.	CTN.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	56

Número suelto. . . 5 cts.

Id. atrasado. . . 10

Academia Universitaria

DE PALMA DE MALLORCA
FUNDADA POR LOS SEÑORES

Don Alejandro Rosselló y Don Pedro Estelrich

DIRECTOR

Don Eugenio Losada

En vista del resultado favorable obtenido por este centro en el primer año de su creación, nos creemos en el deber de proseguir y ampliar, durante el curso de 1897 á 1898, la enseñanza de las asignaturas comprendidas en las Facultades de derecho, Filosofía y Letras, Ciencias exactas, Físicas y Naturales, Medicina y Farmacia.

Profesores

Sección de Derecho, Filosofía y Letras

D. Juan Togores y Malla, licenciado en Derecho.—D. Antonio Rosselló y Gómez, licenciado en Derecho.—D. Pedro Bonet de los Herreros, licenciado en Derecho y en Filosofía y Letras.—D. Onofre Caimari Rullán, doctor en Derecho.—D. Miguel Ramis Engrofiat, licenciado en Derecho.

Sección de Ciencias, Medicina y Farmacia.

D. Eugenio Losada y Mulet, doctor en Medicina.—D. Rafael Ribas Sampol, licenciado en Medicina.—D. Bernardo Calvet y Girona, ingeniero de Caminos, Canales y Puertos.—Don Juan Frontera y Estelrich, ingeniero de Caminos, Canales y Puertos.—Don Francisco Antich é Izaguirre, licenciado en Farmacia y Ciencias.—Don Rafael Comas Villar, farmacéutico militar.

Queda abierta la matrícula todos los días no festivos, de once de la mañana á una de la tarde, en el local de esta Academia, Santa Eulalia, 41, principal.

NOTAS DE VIAJE

Desde Sevilla

Tomando el fresco

En otro tiempo llamábamos Europa á una porción de casas situadas en una misma línea; pero desde hace algunos años que se estableció un puesto de freir allá en la punta, cerca de la Alameda de Hércules, Europa es el poema del bacalao frito, algo delicioso y bueno que hace olvidar los infortunios.

Durante el día está la calle solitaria, la freiduría tiene sus puertas cerradas, y á las horas de mayor sol parece que todo el mundo duerme. Las tabernillas de enfrente y de los lados hacen más triston el cuadro: aquello lo han convertido las moscas en punto de reunión y se ven moscas por las paredes, sobre el queso, en el mostrador, por todas partes; en tanto que los mozos bostezan y van de un lado á otro con movimientos torpes y meanean los brazos perezosamente.

De noche es otra cosa. Después de encendida la candela colocan sobre la hornilla el perol lleno de aceite; la gente llega de los barrios lejanos y del centro: mujeres con el mantón terciado al brazo, estudiantes traviesos que perdieron el curso, vendedores de periódicos, flamenquillos orgullosos de su persona, aficionados á las letras, amantes de la vida bohemia, personas que van á casa temprano llevándose su tajadita... En el mostrador de piedra está todo preparado: platos blanquitos de porcelana colocados en orden, y una espuerta de roscas á la derecha. El grupo ha ido engrosando, se oyen carcajadas, luego pasa un coche, se reproducen los siseos, y mientras todos charlan y unos observan cómo hierve el aceite á borbotones y otros toman el fresco en la puerta, el ambiente va saturándose poco á poco de un olor tan agradable como el opoponax.

Son las once, y, por fin, se ven llenos y humeantes los platos del mostrador. Ya se acabaron las bromas.—Despácheme usted, que tengo prisa, —grita uno.—Despácheme usted antes, que hace mucho rato que espero,

—dice otro.—Deme usted dos en cuatro.—Una rosca.—Dos de diez.—Tres de á real... El barullo se hace insuperable, pero el hombre del mostrador no se altera, y sin escuchar á nadie sigue, con un singular movimiento de la mano derecha, contando muy deprisa tajada por tajada.

El desfile se efectúa lentamente. Salen hacia el norte y hacia el sur, atravesando encrucijadas, de dos en dos, por grupos. Y allá á la una, cuando la ciudad está dormida, el buen humor reúne en la Alameda de Hércules, en torno de las mesas de los puestos de higos chumbos, á gente que se emborracha de alegría y toca la guitarra y canta y esparce la vida debajo de aquellos corpulentos árboles cuyas copas entrelazadas lo envuelven todo en una penumbra deliciosa. No se concibe una Europa sin su Alameda de Hércules, sin su bóveda de follaje que parezca un mundo aparte, el adorable mundo de los sueños. A la izquierda hay una larga ilera de coches de alquiler medio ocultos por las sombras de las ramas; la luz de los faroles es muy opaca, y solo interrumpen la soledad del arrecife las patadas de los caballos que comen tranquilamente su cebada. En el lado opuesto hay la misma quietud. Por entre el enrejado de casas poco simétricas se ven arriates en donde crecen juntos rosales, pensamientos, nardos, magnolias, claveles, jacintos y enredaderas. El fondo del cuadro está lleno de armonías; troncos viejimos que reflejan la luna con claridades metálicas se levantan vigorosos, exuberantes de savia, sin nostalgia, sin pesadumbres... Los ruidos que se producen en los lugares apartados se confunden con los ecos que vienen de muy lejos y con el ruido de las alegres tertulias al aire libre, del centro de los cuales sale vapor de vino, de flores, de aceitunas aliñadas, de tierra húmeda.

... Es legítimo arrepentirse de cuantas cosas malas se hayan podido pensar de Sevilla y su gente. Pensar mal es un extravío y á él se llega por un error de perspectiva. Colocado á honesta distancia se ve que los ojos de la mujer andaluza son soñadores á todas horas, y que este cielo azul es bello y simpático como una noche clara y tranquila de primavera. A la una de la noche, sentado en la Alameda de Hércules junto á un puesto de higos, se convence uno de que las imprentas, los periódicos, los libros, y toda la vi-

da comercial del mundo no valen lo que el olor de bacalao frito que viene desde Europa arrastrada por un venticillo fresco que estremece las hojas de los árboles.

ELÍAS GAMERO.

Reyes y príncipes

La residencia de verano de la Reina Isabel.

Su Majestad la Reina doña Isabel II ha alquilado para la presente estación, la preciosa *Villa Saint-Lunaire*, situada cerca de Dinard, uno de los puntos más aristocráticos de Francia. Esta villa, admirablemente situada, domina un panorama encantador y se halla ricamente amueblada en el más puro estilo Luis XV. El *boudoir* destinado á S. M. es de marfil, oro y sedera color de rosa. En las paredes véanse *panneaux* de marfil con pinturas representando amorcillos tegiendo guirnalda de rosas.

Como la reina Isabel es apasionadísima por las flores, las habitaciones de la *Villa Saint-Lunaire* se hallan siempre cajadas de los más aromáticos y preciados ejemplares. La augusta dama, que goza de excelente salud muéstrase encantada de su residencia en aquel delicioso paraje.

La infanta Eulalia y sus hijos se hallan actualmente en Saint Moritz.

Enlace de príncipes

El día 27 del corriente tendrá lugar en la capilla del palacio de Christianborg el matrimonio de la princesa Ingeborg de Dinamarca con el príncipe Carlos de Suecia. Los nuevos esposos emprenderán en seguida un viaje á Alemania, excursión que deberá terminar el mes próximo, á fin de hallarse de regreso en Copenhague el día 7, en que la reina de Dinamarca celebra su cumpleaños, fiesta á que la augusta dama desea que asistan todos sus hijos y nietos.

Las habitaciones del palacio imperial de Rusia.

Durante la reciente estancia del Emperador Guillermo en San Petersburgo, ocupó el palacio del Czar una serie de suntuosas habitaciones, no igualadas en ninguna otra residencia régia. Exclusivamente para el Emperador Guillermo habíanse dedicado tres magníficos salones de recepción, decorados y tapizados el uno de

soberbia seda azul, otro violeta y el tercero color fresa. El despacho del Emperador Guillermo tenía las paredes cubiertas de seda azul pálido y damasco blanco, adornado con preciosas marinas pintadas por el artista ruso Tivasoweki.

El dormitorio de S. M. I. era de *moiré antique*, color marfil, con el espacioso lecho y los muebles estilo imperio. El lecho estaba oculto por soberbias cortinas de seda del mismo color que los muebles. A un lado veíase un gran espejo encerrado en precioso marco de porcelana de China, y que no era sino una puerta que comunicaba con el *boudoir* destinado á la Emperatriz.

Era esta una de las habitaciones más lindas de aquella suntuosa serie, amueblada en el rico estilo llamado *rococo*, y con profusión de magníficos espejos. Las paredes y los muebles estaban cubiertos de seda rosa pálido, bordada de pequeños ramos de menudas flores.

Existe en el Palacio imperial ruso una serie de tres lindísimas habitaciones que desde tiempo inmemorial vienen destinadas á que las ocupe toda princesa de la familia imperial la víspera de su matrimonio. Estas preciosas estancias, que tienen, además de su valor intrínseco, otro histórico muy grande por los diversos objetos que las augustas novias han ido dejando allí como recuerdo de aquellas felices horas, han sido destinadas al príncipe Enrique, que acompañó en su visita al Czar á su hermano el Emperador Guillermo.

La última princesa de la familia imperial que ocupó dichas habitaciones fué la gran duquesa Xenia, hermana del actual Czar.

La reina Natalia escritora

Esta hermosa soberana, no contenta con la admiración que produce su belleza, aspira ahora á alcanzar triunfos literarios, y acaba de escribir un libro muy notable, según aseguran las privilegiadas personas que hasta el presente han tenido ocasión de leerlo.

Esta obrita es una serie de máximas y pensamientos escritos con gran energía, y en los que se revela una finura de observación y un tacto poco comunes.

El príncipe de Gales en Marienbad

Bajo el más riguroso incógnito y con el título de lord Renfrew, acaba de llegar á Marienbad el príncipe de

Gales, á quien solo acompaña su ayudante de órdenes, capitán Fortescue.

El príncipe se ha alojado en el magnífico hotel Klinger, y ha rogado que se respete escrupulosamente su incógnito, toda vez que desea dedicarse allí por completo á combatir su *embonpoint*, para lo cual las aguas de Marienbad son por todo extremo excelentes. Desde este balneario, su alteza se dirigirá á Dinamarca, regresando á Inglaterra con su augusta esposa hácia mediados de Septiembre.

El papel de escribir de Mr. Faure

En uno de los más elegantes almohadones de objetos de escritorio de la *rue de Paix*, han estado expuestas la semana última multitud de cajas de papel destinadas al presidente de la República francesa durante su actual viaje á Rusia.

Las damas más distinguidas de París, para quienes toda novedad de la moda es siempre un acontecimiento de importancia, se han apresurado á ir á examinar este papel, hecho realmente con mucho gusto y arte. El tamaño de las hojas no es muy grande, y su color gris perla muy lindo, color que, á no dudar, será el que prive el próximo invierno para los perfumados billetes de las bellas. En el ángulo de la derecha campea en relieve la bandera tricolor, y debajo dos F enlazadas también de color oro viejo. Véase además escrito en letra gótica dorada el nombre *Le Potuau*, del barco en que viajaba el presidente.

Como hemos dicho, el conjunto resulta tan elegante como artístico.

El trigo en Francia y en América

Continúa la agitación que ha producido la subida del pan en toda Francia.

En la entrevista que una comisión del Ayuntamiento de París ha tenido con el presidente del Consejo, Mr. Méline, éste manifestó que le preocupaba en extremo dicha cuestión, pero que faltaría á sus deberes si no tomase una resolución precipitada, cediendo quizá á presiones exteriores ó á campañas políticas.

Añadió que en caso necesario iría hasta la disminución de los derechos de Aduanas, aunque no debe olvidarse que á consecuencia de un pánico fiti-

—Les azotaría á todos, respondió; quisiera que no quedase ni rastro de la casa de ese hombre; que marcaran con un hierro ardiendo á esa muchacha, que la echasen á la calle cubierta de harapos para mendigar, ó que se muriera de hambre. Hé ahí mi condena si fuese juez; si supiera dónde hallarla iría allí y la llamaría infame.

La vehemencia de todas aquellas maldiciones sólo podrá dar una débil idea de la cólera que tenía, y que se revelaba en el temblor de todo su cuerpo, así como en el tono de su voz, por más que hablase más bajo que de costumbre.

He visto la cólera bajo diversas formas; pero nunca bajo una semejante.

Cuando alcancé á Mr. Peggoty, este bajaba pensativo la colina.

Me dijo que habiendo hecho en Londres todo cuanto se había propuesto, aquella misma noche emprendería su viaje.

—¿Y á dónde vais á ir? le pregunté?

—En busca de mi sobrina, me respondió lacónicamente.

Nos dirigimos á la morada de Peggoty, á quien participé lo que me había respondido Mr. Daniel; ella me dijo que aquella era la única contestación que había podido obtener de él por la mañana; pero que suponía que tenía en su cabeza algún proyecto fijo.

No hubiera querido abandonarle en semejante circunstancia, y los tres comimos juntos.

Así que concluimos permanecimos sentados al lado de la ventana, sin hablar gran cosa.

Cuando llegó la hora, Mr. Peggoty se levantó y fué á buscar su saco de hule y su palo, que colocó encima de la mesa.

Aceptó de su hermana una corta cantidad á cuenta de su legado, á lo sumo lo que necesitaba para vivir un mes, según mis cálculos.

Prometió escribirme ó volver á verme así que tuviese algo que comunicarme, se ató el saco á las espaldas, cogió su palo y se despidió de nosotros.

pobre barco sobre las olas, tan afectuoso por todas partes, tan pródigo de sonrisas... ó más bien de perfidia, hasta tal punto que perdería el juicio solo al pensarlo. Si esa madre no siente un fuego interior que la quema, ante la idea de ofrecerme dinero como precio del deshonor de mi hija, no vale mucho más que su hijo. Hasta no sé, si como mujer y madre, vale aun mucho menos.

La fisonomía de mistress Steerforth cambió de aspecto en un instante; la vergüenza y la cólera encendieron su rostro, y, apoyando sus manos en los brazos del sillón, exclamó, ó mejor dicho, gritó:

—¿Y que compensación podéis ofrecerme vos por haber abierto un antro semejante entre mi hijo y yo? ¿Qué significa el amor que podéis tener á vuestra sobrina, al lado del que yo siento por mi hijo? ¿Qué vale vuestra separación al lado de la nuestra?

Miss Dartle se acercó para hablarla al oído, pero ella no quiso escuchar nada.

—¡Rosa, ni una palabra! ¡Que este hombre me escuche! ¡Mi hijo, el único objeto de mi vida, á quien he satisfecho desde niño sus menores deseos, que no debía separarse nunca de mí... mi hijo llega un momento que se enamora de una mujer del pueblo y me huye, recompensando mi confianza con una decepción sistemática! ¡Me abandona por ella! ¡Satisface sus caprichos antes de los derechos que á su amor tiene su madre, olvidando lo que debe á su respeto, á su reconocimiento... ¿No es esto un ultraje?

Rosa Dartle pretendió calmarla de nuevo.

—No; no, Rosa, silencio. Si él puede sacrificarlo todo por un capricho, también yo puedo y debo consagrarme todo á un fin más noble. Que se vaya donde quiera con las rentas que ha sabido darle mi cariño. Si tiene la intención de salir vencedor merced á su larga ausencia, ¡conoce mal á su madre! Que abandone su capricho y que vuelva pronto á mi lado y será bien recibido. Pero si tarda, no volverá junto á mí mientras yo pueda pronunciar una palabra, ó hacer un ademán para rechazarlo, á no ser que se eche humildemente á mis plantas y me pida perdón. Estoy en mi derecho; eso es lo que nos sepa-

cio y artificial en las Cámaras de 1891, se rebajaron innecesariamente los derechos de los trigos, desde cinco francos á tres,

—No estoy dispuesto—dijo Mr. Méline—á repetir aquel error, respeto al cual han declarado lealmente los que indujeron á cometerlo, que sirvió sólo para que se aprovecharan los especuladores.

»La cosecha en Francia será excelente este año; en Inglaterra, Alemania y España, igual que la del año anterior, y en América, excepcionalmente buena, pues en el año pasado alcanzó á 165 millones de hectólitros, y en este llegará á 203.

»Nuestro embajador en Washington me ha teleografiado que la subida del precio que en el mercado americano han producido por las noticias de París los especuladores americanos, hará que caigan aquellos en sus propios lazos, pues pronto vendrán trigos de la Argentina y de la Australia á disputarles el mercado francés.

»También es de esperar que los productores franceses vengan al mercado, pues de lo contrario cometerían una falta grave, de la cual serían las primeras víctimas, pues veríanse luego sorprendidos por una rápida baja en los precios, á consecuencia de la disminución de Aduanas.»

Terminó Mr. Méline prometiendo adoptar medidas inmediatas que no sacrificquen á la agricultura.

Una de ellas sería la rebaja en los precios de transporte.

*

Ocupase la prensa de Nueva York de la excepcional subida que ha experimentado el trigo en los mercados americanos, que obedece, según aquella, á los manejos de los especuladores de Chicago y Nueva York.

Estas rápidas alteraciones en el precio de este producto ha provocado en ambas poblaciones grandes quebrantos en algunas fortunas y la ruina en otras, aunque anteaer ya se logró que algunos se repusieran algo, existiendo la esperanza de que se normalice pronto la situación de dichos mercados.

Un estafador

Logroño 28

Hace unos días se presentó en Haro un sujeto que se alojó en una posada, diciendo que era hermano político del general Azcárraga.

Al poco tiempo recibió una letra de 5.000 pesetas contra Barcelona, que pretendió negociar en casa de los banqueros Sres. Roig, los cuales pidieron un plazo de tres días para cerciorarse de la legitimidad de la letra.

Mientras tanto el sujeto en cuestión consiguió con maña que la posadera le adelantara dinero. Mejoró de ropa y alquiló un coche de lujo para tras-

ladarse á Briones con objeto de visitar á los parientes del general Azcárraga, á los cuales no encontró.

Después de obtener más fondos, logró con arranques caballerescos desvanecer las sospechas que tenían los hijos de la posadera, llevándolos á la presencia del capitán de la Guardia civil, á quien tampoco encontraron en casa.

El sujeto aludido, con una serenidad y sangre fría admirables, realizó estos golpes de audacia destruyendo toda sospecha y logrando que también los hijos de la posadera le dieran dinero.

Pero cuando parecía más tranquilo, fué detenido por el juzgado á instancias de la Guardia civil de Briones, que le perseguía como sospechoso.

A las preguntas del juzgado y de la benemérita el detenido dijo que se llamaba Juan Rozes Gale, y confesó que un tal Julio Izquierdo, viajante de la casa de Rusñol, de Barcelona, y cuyo verdadero nombre era Pablo Ruiz, debía haber llegado á Briones en el tren de las dose del día, á fin de hacerle entrega de una caja de peras rellenas de billetes de 25, 50, 100 y 1.000 pesetas y monedas de dos y cinco pesetas, todo falso.

Enseñó telegrama en que Ruiz le avisaba la llegada, sorprendiéndole que no cumpliera su promesa.

También ha declarado Rozes que en la Ronda de San Pedro, de Barcelona, existen dos fábricas de billetes y monedas falsas, establecidas en una fábrica de paños, y en otra de cervezas.

En la fabricación de billetes y monedas intervienen, dice, dos brigadas de obreros especiales con un duro de jornal.

El detenido resulta que fué administrador y viajante durante cinco años de la casa Rosñol, y se dedicaba ahora á negociar billetes falsos, contando con varios corresponsales en provincias.

En la Cárcel de la Almunia de Doña Godina cumplió un arresto de seis meses por estafa de unos cubiertos de plata.

Registrado el cuarto que ocupaba en la posada, se le encontró un revolver, varias cartas y certificación de haber extinguido una condena.

Pretende justificar que es hermano del capitán de infantería D. Eloy Rozes, é insiste en llamarse pariente del presidente de ministros Sr. Azcárraga.

El juez de Haro practica activas diligencias para depurar la veracidad de las revelaciones hechas.

NOTICIAS

De las provincias:

En la casa Ayuntamiento de Alfaro (Logroño) se produjo un incendio, que destruyó el archivo y oficinas de secretario.

Las pérdidas son incalculables, pues

✠

Doña Antonia Humbert y Mayol
de Carbonell

HA FALLECIDO
Q. E. P. D.

Su esposo don Juan Carbonell y demás familia, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará mañana á las diez y media en la parroquial iglesia de Santa Eulalia.

El duelo se despide calle de Cererols 12, 2.^o
No se invita particularmente.

además de la documentación, había papeles de valor en el archivo.

Tenia este pueblo la mejor estadística de España, que había costado muchos miles de duros.

Sólo se han salvado algunos planos que estaban en un arcón respetado por el incendio.

En Alfaro es muy general la creencia de que el incendio ha sido intencionado.

Es extraño que el fuego se produjera la víspera de la sesión en que el Ayuntamiento iba á señalar al secretario Don Vicente Pascual un plazo de tres ó cuatro para que hiciera entrega del cargo á su sucesor.

El Juzgado instruye diligencias.

Ha llegado á Gallur (Zaragoza) la primera remesa del material de hierro destinado á la construcción de un soberbio puente de hierro sobre el Ebro.

Por indocumentado y por sospecha de ser anarquista, la benemérita de Besalú ha detenido á un sujeto de nacionalidad italiana que dice llamarse Lázaro Orso Batellino, el cual ha ingresado en la cárcel de aquella población á disposición del gobernador civil.

En Vigo continúan con gran actividad los trabajos de organización de la velada que en breve se ha de celebrar en el teatro Tamberlick, en honor de la ilustre publicista gallega doña Concepción Arenal.

Dicen de Reus que las operaciones de la vendimia en aquel término municipal, apenas empezadas, pueden darse ya por concluidas.

El resultado, pues, ha sido desastroso á causa del *oidium* que ha atacado á los vifedos.

En la llamada Catedral Vieja de Salamanca han dado principio las obras

de reparación más precisas para continuar luego la restauración del maravilloso ábside.

De la capital:

Por la secretaría de Cámara de este obispado se anuncia que los señores sacerdotes cuyas licencias ministeriales hayan terminado, deben presentarse á Sínodo para la recomposición de las mismas, el día 6 del actual mes de Septiembre, á las diez de la mañana.

La suscripción abierta en la Secretaría de Cámara episcopal á favor de los huérfanos de la guerra, asciende á 109'50 pesetas.

El señor Alcalde impuso ayer una multa de 10 pesetas á una vendedora de pescado, que dió cierta cantidad de menos en el peso de una venta.

En el cuartelillo de la guardia municipal se halla depositado un pañuelo que contiene cierta cantidad de dinero que fué encontrado en lo vía pública.

La persona que acredite ser su dueño puede pasar á recogerlo.

Hemos recibido un ejemplar impreso de las listas electorales de esta provincia, rectificadas en el corriente año.

Agradecemos al Presidente de la Diputación Provincial, Don José Socias, la atención que con nosotros ha tenido.

En el vapor correo de Barcelona, salió ayer para dicha ciudad, nuestro amigo el conocido pintor decorador Don Pedro Llorens.

Le deseamos un feliz viaje.

Para Barcelona salió de nuestro puerto ayer tarde á las cinco el vapor *Beller*, llevándose la correspondencia, cuarenta y un pasajeros y variada carga.

El señor Capitán General de las islas ha participado á esta Delegación de Hacienda que por Real orden de 23 de Julio último se ha concedido Doña Amalia Gomila Motta la pensión de 1.350 pesetas, en concepto viuda del teniente coronel de Infantería Don Matías Terrado Benedicto.

Por la Junta de Clases Pasivas ha declarado á Doña Josefa Eln Peris Pons, viuda de D. Francisco Fumado, marino celador del Puerto de Mahón, con derecho á dos tercios de supervivencia al respecto de 750 pesetas anuales que disfrutaba causante á su fallecimiento.

Ha quedado acordado el pago de mensualidad corriente á las clases pasivas que lo tienen consignado en Pagaduría de Hacienda de esta provincia, en la forma que á continuación se expresa:

Días 1 y 2.—Monte-Pío Militar Civil.

Días 3 y 4.—Retirados de Guerra Marina.

Día 6.—Pensiones Remuneratorias Regulares exclaustros, Jubilados Cesantes.

El Alcalde de Deyá ha remitido este Gobierno de provincia para publicación en el *Boletín Oficial*, la liquidación de las cuentas de aquel municipio correspondientes al cuarto trimestre ó el año económico de 1897 á 97.

El día 11 de Octubre próximo, á diez y media de su mañana tendrá efecto en la sala de audiencias del Juzgado de Mahón, la segunda subasta de la casa señalada con el número 43 de la calle de San Jerónimo aquella ciudad, bajo el tipo de 24 pesetas.

Don Lorenzo Vicens Mairata, presentado en este Gobierno de provincia, una solicitud de registro veinte pertenencias de mineral lignito con el título de «Abundancia», situadas en los predios *Can Busquet* y *Sa Plana* del término municipal de Muro.

Servicios prestados por la guardia civil:

Participa la del puesto de Artá haber detenido y entregado al Juez competente á dos sujetos por haber promovido escándalo en la vía pública.

—Notifica la del puesto de Lapuñeta haber denunciado al Juez municipal de la misma á varios sujetos por asuntos autores de haber inferido varias contusiones á un convecino.

—La del puesto de Santa Eulalia puso á disposición del Juez competente á un individuo presunto autor de disparo de arma de fuego y heridas inferidas á un convecino.

—Por la del puesto de Calviá fué denunciado al Alcalde de la misma un sujeto por infracción á la ley de caza.

La policía encerró anteaer en depósito de Capuchinos á un sujeto que sin domicilio ni oficio conocido estaba vagando por esta ciudad.

Anteaer á poco más de las once se declaró un amago de incendio en la casa número 20 de la calle de Camposanto, quemándose algunas prendas de ropa y parte de un cochón.

Gracias á los pronto auxilios de algunos vecinos y á la guardia municipal, pudo ser dominado á los pocos momentos.

El señor Alcalde reprendió ayer seriamente en su despacho, á varios basureros que con sus carros se dedicaban al transporte de verduras á la plaza Mayor.

Ampliando la noticia que dimos ayer referente á la apertura de la matrícula en el Colegio de las Escuelas Pías, debemos añadir que el día 9 de actual, es el señalado para empezarse las clases de los alumnos de primera enseñanza y de comercio.

En dicho día quedará también abierta la matrícula para los alumnos de segunda enseñanza.

Don Francisco Gimenez, Tesorero de Hacienda de esta provincia, fué agraciado con los honores de Jefe de Administración por Real decreto de 25 de Agosto último.

Damos nuestra más cumplida enhorabuena á tan distinguido funcionario.

Doña Catalina Cuenca, Directora del colegio establecido en la calle de la Concepción número 9, bajo la advocación de la *Purísima Concepción*, nos ha remitido un atento B. L. M. participándonos que hoy han dado principio las clases en su colegio.

ra... y ¿no es también un ultraje para una madre? añadió mirando á Mr. Peggoty con el mismo aire de orgullo,

Mientras que la madre pronunciaba aquellas palabras, se me figuraba ver y oír al hijo, que las arrostraba impasible. Hallaba en ella la obstinación y altiva voluntad que le había visto á él; el conocimiento que tenía de la energía mal dirigida del uno, me revelaba también el carácter del otro.

Entonces se dirigió á mí, con un aire más circunspecto, para decirme que era inútil que la dijese más, y me suplicaba que pusiese término á la entrevista. Levantóse con dignidad para retirarse, pero Mr. Peggoty manifestó que podía permanecer, y dirigiéndose hácia la puerta, dijo:

—No temais, señora, que siga siéndoos aquí importuno... No tengo nada más que añadir... Sin esperanza había venido y sin ella salgo. He hecho lo que creía conveniente, pero no espero nada bueno de una casa que tan funesta ha sido para mí y los míos.

Sin decir más, nos marchamos, dejando á mistress Steerforth de pie al lado de un sillón, noble y bella estatua en su silencio.

Teníamos que atravesar un vestíbulo empedrado, que recibía la luz por un techo de cristales; á lo largo corrían las ramas de una parra cubierta de pámpanos; aquel vestíbulo conducía al jardín. Rosa Dartle dió no se qué rodeo, y salió al mismo tiempo que nosotros. Al pasar junto á su lado, me detuvo y dijo:

—¡Qué buena cosa habeis hecho, trayendo aquí á este hombre!

Había en su fisonomía tal concentración de rabia sombría y de desprecio, que jamás hubiera podido pensar que existiese un rostro más á propósito para expresar la ira.

—¿Y sois vos quien debía anunciarlo y presentarlo? repitió.

—Miss Dartle, supongo que no sois bastante injusta para acusarme.

—¿Por qué habeis hecho que estalle la discordia entre

esas dos criaturas insensatas? ¿No sabiais que ambos son locos de orgullo y obstinación?

—Pero ¿cuál es mi culpa?

—La de haber introducido aquí á ese hombre.

—Un hombre que ha recibido un ultraje sumamente grave, miss Dartle; no lo ignorais.

—Bien sé que James Steerforth tiene un corazón corrompido, ¡el corazón de un traidor! dijo miss Rosa llevándose la mano al corazón como para contener la explosión de una tempestad; pero, ¿qué necesidad tenía de saber quién era ese hombre ó su vulgar sobrina?

—¡Miss Dartle! exclamé con enojo, agravais una



ofensa que es de suyo bastante grande; me contentaré con añadir, al salir de aquí, que le inferis una gran injuria.

—¡Injuriarle yo! añadió; injuriar yo á esa gente. Quisiera que azotaran públicamente á esa muchacha.

Mr. Peggoty traspuso el umbral de la puerta sin decir una sola palabra.

—¡Vergüenza y escarnio, miss Dartle! exclamé indignado; ¿cómo podeis pisotear una aflicción tan poco merecida?

Noticias del ejército

Destinos.—Se ha dispuesto que el capitán de infantería Don José Moragues Manzano del regimiento regional de Baleares núm. 2, pase al de Reserva de Baleares núm. 2.

Indemnizaciones.—Por Real Orden fecha 7 del actual se ha concedido el abono de gastos de viaje al personal facultativo y subalternos, así como al pagador de la Comandancia principal de Ingenieros de esa capital, cada vez que asistan á las obras de la batería de costa que se esta construyendo en el cabo Enderrocat.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta-Horas

Empezarán en las Capuchinas dedicadas á Santa Rosa y en sufragio de varios difuntos: exposición á las seis de la mañana. A las nueve y media misa cantada por la Rvda. Comunidad. Al anochecer, meditación, estación y la reserva.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de la Asunción, en la Catedral.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Continuarán en las Capuchinas, exposición á las seis de la mañana. A las nueve y media se cantará la misa mayor por la Rvda. Comunidad. Al anochecer, meditación estación y la reserva.

Otras funciones

En la Merced por la noche se hará un ejercicio muy devoto con exposición del copón.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de la Grada, en la Catedral.

Bibliografía

Después de la brillante campaña informativa hecha por *Blanco y Negro* con motivo de la muerte de Cánovas, la infatigable y popularísima revista madrileña reanuda sus números ordinarios con el de esta semana, que es variado y amenísimo.

Una portada de Blanco Coris, *Breve descanso*, encabeza el número, donde figura el VIII artículo de *Cosas de verano*, titulado *Toldos y persianas*, por Royo y Méndez Branga. Sigue á éste otro artículo, *El campo en estío*, con preciosas instantáneas del natural; *La vuelta de los segadores*, dibujo de Méndez Branga; *La Universidad del Escorial*, con vistas del edificio; *La mujer madrileña*, por Cecilio Plá; *Correo del Norte*, por Eusebio Blasco; *Cantares* y retrato de Sofia Romero; un magnífico retrato del general *Azcárraga*; *En la playa*, artículo de Benavente con dibujos de Méndez Branga, y una plana magistral de García y Ramos reproduciendo una escena popular de Sevilla.

Completa el número una variadísima *Mesa revuelta*.

El número 24 del *Boletín Oficial Eclesiástico*, correspondiente al día 30 del corriente mes, contiene el siguiente sumario:

Circular de la Secretaría de Cámara llamando á Sidón para la renovación de Licencias ministeriales.—S. R. et V. Inquisition sobre indulto cuadragesimal.—Declaración de la S. C. de Ritos sobre el carácter universal de sus resoluciones.—Decreto de la misma S. C. sobre toque de campanas cuando un entierro cae en día solemne.—Temas para las Conferencias morales del próximo Septiembre.—Suscripción á favor de los huérfanos de la guerra.

Hospital provincial

Movimiento de enfermos día 30 de Agosto de 1897.

Existencia anterior	Entrados	Curados	Fallecidos	Quedan
295	4	4	>	295

El mejor preparado para el estómago es el Elixir á la Ingulvina Giol. Véase el anuncio en la 4.ª página.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Desde Nueva-York

Madrid 31 á las 11 m.

El periódico *Jovernal* sigue la campaña de difamación contra las autoridades y tribunales españoles. Ataca á elevadas personalidades jactándose de haberlos amedrentado en el asunto de Evangelina Cisneros.

Habla de la próxima llegada de la viuda del banquero Rizal á Nueva-York para denunciar supuestas crueldades hechas en Filipinas.

Noticias de París

Madrid 31 á las 11'10 m.

París.—Han comenzado á prepararse los festejos para el regreso de Mr. Faure á París.

Los vecinos de los boulevares y calles más principales han empezado á preparar el decorado é iluminación de las mismas.

Además se cantan entre el vecindario canciones alusivas á la alianza franco-rusa.

La prensa inglesa

Madrid 31 á las 6'20 t.

La prensa inglesa se ocupa de la cuestión de la India y dice que la insurrección va agravándose más de cada día.

El grueso de las fuerzas británicas han recibido orden de retroceder.

Una carta de Silvela

Madrid 31 á las 6'30 t.

Se asegura que en el consejo de ayer se leyó una carta del señor Silvela dirigida al señor Azcárraga, la cual descorazonó bastante á este último.

El señor Silvela nada habla de la unión, limitándose tan solo á sostener las primeras condiciones de ella.

Añádese que se leyó también la dimisión escrita del señor Fabié, del cargo de Presidente del Consejo de Estado.

Desde Londres

Madrid 31 á las 6'35 t.

Londres.—La policía de esta capital ha descubierto que un anarquista italiano organizador de los grupos anarquistas, ha sido corrido durante estos últimos meses á los anarquistas de cinco naciones de Europa.

Ha descubierto además que se trata de establecer con fondos anarquistas una oficina internacional en París.

Esta despacharía la correspondencia y prepararía los proyectos internacionales.

Dicho italiano es ingeniero electricista muy reputado.

La policía inglesa ha avisado á la francesa.

Mencheta.

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 29.—Varones 2.—Hembras 3.

Matrimonios: Día 29.—Ninguno.

Defunciones: Día 31.—Juan Barceló Bonet Expósito, 7 años, c. de los Olmos, escrofulismo.—Jaime Ferragut Cirer Expósito, 5 años, c. de los Olmos, escrofulismo.—Francisco Alomar Seguí, 13 meses, c. del Conquistador, menengitis.—María Roselló Juan, soltera, 32 años, Hospital, supuración.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Despejada. **Id. del horizonte.**—Algo calmoso. **Dirección del viento.**—Flojo del tercer cuadrante.

Estado del mar.—Llana. **Buques á la vista.**—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencias.—Soplando ligera ventolina al terral estando la mar llana,

cielo despejado y horizonte apenas calmoso con *stratus* acaeció el orto. A las siete se quedó calma, á nueve horas entabló el embate del S. S. O. que era fresco al medio día. Durante la tarde continuó el mismo viento y abonanzó al ocaso.

Noticias.—Entraron los vapores *Manila* de Barcelona, *Unión* de Ibiza y Alicante y el *Cabrera* del puerto de su nombre. También entró el pailebot *Paquito* de Cartagena y el laud *Bartolito* de Denia. Salió el bergantín goleta *Temerario* para Felanig, el vapor *Bellever* para Barcelona y se dispone á salir para Valencia el vapor *Manila*.

Buques fondeados: Día 31.—Vapor español *Unión*, de Ibiza y Alicante.—Laud español *Bartolito*, de Denia.—Vapor español *Manila*, de Barcelona.—Vapor español *Cabrera*, de Cabrera.—Laud español *Internacional*, de Sóller.—Pailebot español *Joven Paquito*, de Cartagena.

Buques despachados: Día 31.—Laud español *Joven Miguelito*, para Tarragona.—Vapor español *Bellever*, para Barcelona.—Vapor español *Salvador*, para la mar.—Vapor español *Unión*, para Ibiza y Valencia.—Vapor español *Cabrera*, para Cabrera.—Laud español *Internacional*, para Sóller.

Matadero: Día 31.—*Reses sacrificadas para el abasto público.*—Bueyes, 2.—Vacas, 5.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneas, 5.—Carneros, 20.—Ovejas, 9.—Borregos, 0.—Corderos, 54.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabritos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

Ultimas cotizaciones

facilitadas por la casa Fuster

VALORES LOCALES	
Crédito Balear.	56 00
Cambio Mallorquín.	3 00
Fomento Agrícola.	66 00
Ferro-Carriles de Mallorca.	33 50
Alumbrado por Gas.	85 00
Salinas de Ibiza.	216 00
La General Mallorquina.	00 00
Bonos Municipales.	35 00
La Isleña Marítima.	54 00
B. de P. y Caja de Ahorros.	0 00

VALORES PÚBLICOS	
Madrid 31 de Agosto.	
Interior.	00 00
Exterior.	81 10
Amortizable.	00 00
Cubas 1886.	96 45
Cubas Nuevas 1890.	80 00
Banco de España.	000 00
Tabacos.	210 00
Francos.	31 00
Libras.	32 96

Barcelona 31 de Agosto.	
Interior.	64 67
Exterior.	81 10
Amortizable.	00 00
Cubas.	96 87
Coloniales.	00 00
Nortes.	21 70
Francias.	00 00
Madrid.	00 00
París.	00 00
Cubas 1890.	00 00

Boletín metereológico

Día 31 á las 9 de la mañana

Barómetro.	763 8 mm.
Termómetro seco.	26 6 g. ct.
Máxima al sol.	33 6 >
Máxima á la sombra.	29 0 >
Mínima á cubierto.	21 2 >
Mínima á descubierto.	19 8 >
Dirección del viento.	S.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas.	4 0 kg.
Kilómetros recorridos en 24 horas.	208 0 >
Lluvia en 24 horas.	0 0 mm.
Evaporación en 24 horas.	5 8 >
Humedad á las 9.	74 >
Ascenso del barómetro en 24 horas.	1 2 >
Descenso del id. en id.	0 0 >

Oficinas públicas

Alcaldía de Palma

Siendo considerables los desperfectos que se observan en los nichos y sepulturas del Cementerio Católico de esta Ciudad, ocasionados por la caída de lápidas y panteones en todo en parte, y de suma necesidad el que por los dueños de las propiedades que constan en la relación que para conocimiento de los mismos se halla de manifiesto en la Secretaría se proceda á la reparación de aquellos; esta Alcaldía ha acordado estimular por medio del presente anuncio á los interesados,

para que una vez conocidos los desperfectos que existan en su propiedad, ordenen su reparación, contribuyendo así al ornato de tan sagrado recinto.

Para la ejecución de las obras, se concede un plazo de 30 días, pasado el cual se procederá á lo que corresponda contra los que no lo hayan verificado.

Palma 21 de Agosto de 1897.—El Alcalde, Antonio Sbert y Canals.

Sociedades y Corporaciones

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.

Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora, el día 6 de Septiembre próximo y siguientes necesarios de 5 á 9 de la noche y en la Sala de ventas de esta Asociación (Sol 19) se celebrará pública subasta para enagenar las garantías de los prestamos vencidos en Septiembre de 1896.

Hasta el día 4 de dicho mes á las 9 de la noche podrán los mutuuarios cancelar ó renovar sus respectivos prestamos.

Palma 26 Agosto de 1897.—El Vocal de turno, Juan Bta. Socías.

Banco de España

Se avisa á los tenedores de los resguardos, hasta el número 188 de facturas de carpetas provisionales de Obligaciones de Aduanas y hasta el número 13 de resguardos de Obligaciones del Tesoro, que pueden desde luego retirar los títulos definitivos.

Palma 25 de Agosto de 1897.—El Secretario, Enrique Villarrazo.

Fomento Agrícola de Mallorca

Habiendo sufrido extravío el resguardo de depósito voluntario constituido en esta Sociedad en 9 de Marzo del corriente año, á favor de Don Bartolomé Fornés y Cerdá, bajo el número 6.072 y por la suma de 3.250 pesetas, se hace presente á las personas á quienes pueda interesar, que si en el plazo de 30 días á contar de la fecha no se ha deducido reclamación alguna, se expedirá el correspondiente duplicado conforme solicita el expresado señor Fornés.

Palma 15 de Agosto de 1897.—Por el Fomento Agrícola de Mallorca.—El Director gerente, Bartolomé Miralles.

Salinas de Ibiza

Desde mañana queda abierto en estas oficinas el pago del dividendo activo acordado por la Junta General y que tienen derecho á percibir las acciones número 1 al 2.000.

Palma 29 de Agosto de 1897.—Por las Salinas de Ibiza.—El Vocal de turno, Manuel Salas.

Sociedad Agrícola Industrial y Comercial de Manacor.

Domiciliada en Palma, Danús 1

El Consejo de Administración de esta Sociedad acordó conceder un nuevo é improrrogable plazo de quince días para el pago del dividendo pasivo.

En virtud de este acuerdo y de lo que se previene en los estatutos las acciones que el día quince de Septiembre próximo á las dos de la tarde, no hubieren hecho efectivo el expresado dividendo, quedarán caducadas y sin valor.

Palma 30 Agosto de 1897.—Por la Sociedad Agrícola, Industrial y Comercial de Manacor.—El Director Gerente, Guillermo Creus.

Escuelas Pías

Desde el día 9 de Septiembre queda abierta la matrícula para los alumnos de 2.ª enseñanza.

El mismo día empezarán las clases de 1.ª enseñanza y comercio.

Nota Para comodidad de las familias el colegio se encargará de las matriculas de todos los alumnos que en Junio pasado aprobaron sus asignaturas. Si algun alumno no haya de continuar sus estudios debe avisar oportunamente antes de 15 de Septiembre.

Los alumnos de 2.ª enseñanza deben estar en el colegio el 30 de Septiembre.

El Director, Agustín Gual Escolapio.

Sellos para colecciones

Catálogos Belin, Robert y Vives Classeurs.—Paquetes de sellos desde 10 céntimos.—Tienda de José Nadal, Zagrana.

Lecturas amenas

Recuerdos de Nelson

El *Foudroyant*, ex-buque insignia del almirante Nelson, que los ingleses habian convertido en reliquia nacional y que transportaban piadosamente de una ciudad á otra en cada Exposición, se ha ido á pique en el Mersey, frente á Blackpool, donde estaba anclado hacia diez días. Un barco de salvamento recogió á la tripulación, que se componía de veinte hombres; pero el navio quedó tan mal parado y se hundió tan profundamente en la arena, que se desespera de ponerlo á flote. Han acudido á contemplar aquellos restos millares de personas.

Pocos días antes se habian vendido en Lóndres otros recuerdos de Nelson. En una importante colección de autógrafos, firmados en su mayoría por ingleses célebres, hallábase el manuscrito original de las Memorias del célebre almirante y 23 cartas dirigidas por él á su colega Troubridge. Las Memorias se han vendido por 25 mil francos y por las cartas se han pagado 7.000. Dos manuscritos de Walter Scott *La dama del lago* y *Los Puritanos de Escocia*, han alcanzado respectivamente la suma de 32.250 francos y 15.000 en dicha venta, habiéndose adjudicado también el *Diario privado*, de Roberto Burns, por la suma de 9.125 francos.

ULTIMAS NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Noticias varias

Madrid 31 á las 10'10 n.

Dícese que Inglaterra ha insistido en que no se le envíen más anarquistas.

En caso de que tampoco los admita el Canadá serán enviados á las Carolinas.

El general Blanco ha entregado al señor Azcárraga, la memoria que aquel envía al Senado sobre la instrucción en Filipinas.

El señor Azcárraga hace grandes elogios de dicha memoria,

Desde Nueva York.-Regreso de Faure

Madrid 31 á las 10'30 n.

Nueva York.—Con objeto de probar la escuadra y apreciar las condiciones de la marinería siete acorazados y un monitor celebrarán maniobras, en las cuales se ensayará el sistema de señales por medio de cometas.

Ha regresado á Francia el Presidente de la República Mr. Faure, siendo recibido con grandes aclamaciones por parte del público.

Detenidos

Madrid 31 á las 10'35 n.

Barcelona.—La policía ha detenido á varios extranjeros que vagaban por aquella ciudad, careciendo de medios de supervivencia, habiéndoles obligado á que abandonaran la ciudad.

Se han formulado quejas contra el modo como la policía practica las detenciones.

Recibos de contribución

Madrid 31 á las 11 n.

Confírmase la noticia de que algunos recibos de la contribución territorial presentados al cobro llevan mayor gravamen que en el año anterior, habiéndose negado los dueños á satisfacer su importe, presentando las correspondientes reclamaciones.

Mas detenciones.-Terremotos

Madrid 31 á las 11'25 n.

Barcelona.—La policía sigue deteniendo á cuantos extranjeros sospechosos é indocumentados llegan á esta ciudad.

Dicen del Japón que han ocurrido grandes terremotos en diferentes puntos de aquel territorio, habiendo ocasionado mas de 200 muertos y millares de heridos.

Reina gran alarma entre aquellos habitantes.

Mencheta.



MAYPOLE SOAP

Aplicable para teñir toda clase de prendas y artículos de lana, seda, hilo ó algodón, como blusas, trajes de caballero y señora, ropa interior, plumas, cintas, ropa blanca de niños, encajes, corbatas de seda, pañuelos, camisas de caballero, guantes de seda, medias, etc., etc.

Jabón para teñir en casa en 10 minutos.--Colores permanentes.--No mancha las manos

Representantes en España: Sres. Silvy y Toront, Sociedad en Comandita, Platería, 17, Barcelona.—Al detall: en droguerías y perfumerías.
Precios: peseta 0'75 pastilla colores; peseta 1 pastilla negro.
Para datos dirigirse á D. Jacinto Portella, Herrería 21—2.º Palma.

Vapores para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Salidas fijas mensuales del puerto de Barcelona.

Servicio del mes de Septiembre: los días 2, 11, 16 y 21.

Los pasajes se despachan en Palma, plaza de Antonio Maura, número 5.

ZAPATERIA BALEAR

Parets y Compañía
CALZADO SUPERIOR

Se confecciona á medida en cuantas clases y formas se deseen, así para caballero como para señora y niños.

Se garantiza en absoluto el empleo de buenos materiales y la plena seguridad de no contener el calzado ningún género que sea nocivo á la salud.

Huero, solidez y prontitud en los encargos.

Precios limitadísimos.
—San Nicolás, 1—Quint, 23—PALMA—

UNA OPERACIÓN PARTICULAR

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el impetuoso vello que sombra la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del

Depilatorio Imperial Padró

FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

En Palma: Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10. Don José Casasnovas, peluquero, Cadena 6.

Elix'r Estomacal

de Saiz de Carlos

Curación segura del 88 por 1.0 de los enfermos crónicos del estómago ó intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedias, diarreas, úlceras del estómago, dispepsias y catarros intestinales. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.

BOTELLA 5 PESETAS

Serrano, 80, Farmacia, Madrid y principales de España.

Palma: Farmacias de Frsu y de D. Juan Valenzuela.

VIAJE DE RECREO

A LAS MARAVILLOSAS

CUEVAS DEL DRACH

TÉRMINO DE MANACOR

IDA Y VUELTA EL MISMO DIA

Precios de entrada á las mismas: De una hasta cinco personas 7'50 pesetas. Por cada persona de aumento 1'50.

El guía de las Cuevas vive calle de Artá, número 81, en Manacor.

Nodrizas

Una de 19 años y leche de 24 días, desea encontrar criatura para criar en la casa de los padres. Informar: calle de la Barrera, número 19, Santa Catalina.

LA CATALANA

Esta gran Compañía que opera en estas Islas 80 años ha, es la que ha satisfecho mayor número de siniestros en Mallorca siendo estos en número de 120 importando Ptas. 146.288'12 y la que cuenta con mayor número de asegurados pasando de 4.000 el de sus pólizas inscritas en el Registro de esta Capital.

En caso de incendio, los perjuicios que ha sufrido el asegurado se fijan, previa la notificación y declaración de éste á la Compañía, por convenio entre las partes ó por una peritación amistosa, sin otra Solemnidad alguna.

El importe total de la indemnización de daños, una vez convenido, se paga al contado sin deducción de ninguna clase.

Aparte de otorgar al asegurado iguales ó mejores condiciones que las que puedan ofrecer otras Compañías, las ventajas en el sentido de que, si alguna cuestión surgiera del contrato, se resuelve en España, sin tener precisión de consultar y someter á los centros del extranjero las soluciones que se adopten, ni llevar por tanto las reclamaciones por la vía diplomática sujetándose á las leyes internacionales, teniendo si, por el contrario, los asegurados á LA CATALANA, la facilidad de entenderse siempre y en todo caso con la Dirección general de la misma.

Capital social y reservas. Ptas. 80.000.000

Capitales asegurados por dicha Compañía hasta 31 de Diciembre de 1896. Ptas. 550.741.848'06

Siniestros pagados por la misma 5.803.943 11

DIRECCIÓN GENERAL

EN SU PALACIO

Calle Dormitorio de San Francisco, 5
BARCELONA

Se necesitan Agentes tanto de la Capital como del interior de la isla con buenas referencias á quienes se les abonará importantes comisiones ó salarios y ambas cosas á la vez si sus gestiones son importantes.

L' HELVETIA Y L' ITALIA

COMPAÑIAS DE SEGUROS MARÍTIMOS REUNIDAS

Capital social 24.063.300 liras

Estas compañías, cuya Sucursal en esta capital cuenta más de quince años, es la que ofrece á los señores asegurados mejores condiciones de póliza, aventajando con ello á las demás compañías que operan en esta plaza, á más de ser las primas más económicas.

Por razón de ser la más antigua que opera en esta capital, es la que ha verificado siempre mayor número de pólizas, por cuya razón ha satisfecho muchísimos siniestros, algunos de importancia.

Nota.—Para comodidad de los señores aseguradores, pueden reclamar, tanto de la Sucursal como de la Agencia, memorandos de seguros, que con solo llenar los claros y remitirlos por correo á cualquiera de las agencias indicadas, quedarán de hecho aseguradas las mercancías.

También se les abrirá el si lo solicitaren, liquidándose según convenga á ambas interesados.

Dirección: calle Serriñá, 21, con Sucursal en la calle de la Marina, 24, antresuelo, Palma de Mallorca.

LUZ SOLAR

CON EL GAS ACETILENO

Nuevos aparatos sistema BOFILL, con patente de invención por 20 años

Cuestan la mitad que otros aparatos y su duración es casi indefinida. Producen luz pura y ofrecen seguridad y facilidad absoluta en su manejo; ocupan poco espacio; son automáticos y completamente inexplorables, con producción racional del Acetileno.

Carburo superior calidad á una peseta 10 céntimos kilogramo, resultando el alumbrado un 10 por 100 más económico que con el gas ordinario y mucho más económico que con petróleo.

INFORMES EN PALMA

Matadero, 22 y calle de Odón Colón, 9

José Vich y Quetglas

Plaza de Cort, núm. 12 y Calle de Cordelería, núm. 40

Gran taller de básculas, romanas y balanzas y toda clase de efectos para pesar y medir.

Primero y único constructor en estas islas de las acreditadas balanzas sistema

BERANGER

premiado en la exposición BALEAR con medalla de oro por una báscula de su invención fuerza de 200 kg. y sensible á un gramo.

Balanzas de laboratorio y ensayo sensibles á 1/10 de mg.

Las básculas y romanas se garantizan por dos años.

José Vich y Quetglas

PLAZA DE CORT, NUM. 12 Y CALLE DE LA CORDELERIA, NUM. 40—PALMA

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

ESTÓMAGO É INTESTINOS

se curan siempre con el

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

El ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disenteria, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extrñimiento, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Biliis, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos.

Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado.

Venta al por mayor y menor FARMACIA GIOL, Poniente, 81. BARCELONA

Depósito en Palma, Centro Farmacéutico y farmacia de Juan Valenzuela y J. Sureda y Lliteras.

Benitez Cubero y Compañía

Consejeros almacenistas y exportadores de vinos de Jerez de todas clases; Sancerre de Barrameda, Málaga, Madeira, Perse, Cognac, marca «Tres Leones».—Fabricación del Ponche Romano y Anises, ambos mundos y Flamenco.

JEREZ DE LA FRONTERA

Habiendo cenado en el cargo de Representante de esta Isla don Juan Biter, pueden los clientes dirigir sus pedidos al viajante que accidentalmente se halla en esta plaza Don Eduardo Alba Alvarez, calle San Bartolomé, número 5 principal.

La medicación Sulfurosa á domicilio

POR LAS

Gotas-madres sulfurosas de Bar

Con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos, etc.—Curan: herpes, escrófulas, enfermedades de la piel, catarros pulmonares, tos, anginas, anemia, enfermedades secretas, etc.—Frasquito: 8 pesetas.—Farmacia de las Copiñas.

Centro Velocipedista de Gaspar Font

Pista de 40 metros para enseñanza

Sistema de aprender como no se usa en ninguna capital, sin exposición de caer. Bicycles especiales para enseñanza de Señoras bajo la dirección de su esposa.

ENSEÑANZA COMPLETA 15 PESETAS

Reparaciones de todas clases; taller en combinación con el de Don Ricardo Wörtheim de Barcelona, cuyos operarios ha hecho venir de Alemania.

Estufa para repintar máquinas.

Se niquela y plates.

50 por 100 de rebaja sobre los precios que se acostumbren pagar en Palma.

Accesorios y gomas á precios desconocidos.

Huerto del Rey—Palma

Imprenta de Amengual y Muntaner